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Пугачев за последнее время потерял 
все или почти все. Сгинули предприя-
тия, безработица зашкалила. Ее офици-
альная цифра: 700 – 800 человек, но на 
самом деле, по независимым эксперт-
ным оценкам,  на улице оказались до 
19 тысяч человек. Мужчины и женщины 
подались за заработком в Москву,  Сама-
ру,  Нижний Новгород.  Это был какой-то 
выход  для граждан, но при всей своей 
внешней безобидности он превращался 
в один из факторов разрушения семей.

Первым мощным протестом против 
существующего уклада явилась перво-
майская демонстрация 2007 года, орга-
низованная  местным отделением пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Яркое 

событие, где жители района громко зая-
вили действиям властей: «Нет!». Мужи 
местного самоуправления поняли, что 
покой, в котором они пребывали доста-
точно долгое время, видимо закончился.

Появились программы инвестици-
онного развития Пугачевского рай-
она. Одна из них даже   была призна-
на в Саратове одной из лучших. Но это 
не значит, что, прельстившись красо-
той и добротностью проекта, богатые 
фирмы поспешат в Заволжье с дело-
выми предложениями. Просто доку-
мент свидетельствовал о том, что 
Пугачев сохранил свой интеллектуаль-
ный потенциал и здесь еще есть умные 
головы, расположенные к анализу, 
обобщениям и выводам.

Что касается инвесторов, то вряд ли их 
заманит география Пугачева, сырьевая 
база, коммуникационные сети, дешевая 
рабочая сила и разные льготы, если нет 
людей, способных привести в действие 
производственные процессы и обе-
спечить их эффективность. Эта мысль, 
высказанная шесть лет назад предприни-
мателем С.И. Интуловым, тогда не нашла 
поддержки и понимания. Только сейчас, 
когда все увидели, что доля Пугачева в 
формировании местного бюджета с 70 
процентов съехала до 30 и район, по сути, 
потерял самостоятельность, в структурах 
управления вызрела идея опоры на вну-
тренние силы. Местное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержи-
вает тезис, но при этом говорит о том, что 

Пугачеву в первую очередь нужно изба-
виться от идеологии разрушения. Она 
возникла не вдруг, не сразу, не в пери-
од реформ, а гораздо раньше. В 1985 
году руководитель города Г.С. Телятни-
ков закрыл завод по производству пива и 
парк культуры. Совершенно разные пред-
приятия имели одно общее. Они были 
проблемными и требовали от власти вме-
шательства и участия. Вот тогда разру-
шение власть выдала за созидание, иде-
ологически оформив подмену понятий. 
А дальше пошло-поехало. Город потерял 
заводы ЖБИ-5, ремонтный, машиностро-
ения, мясокомбинат, порядок на улицах и 
дворах, потому что стихия разрушения, то 
есть безответственность и безнаказан-
ность, начавшись однажды с необдуман-
ных шагов властных чиновников, стала 
мироощущением большинства.

В этой связи городское управление 
должно обратиться к законам, кото-
рые, как известно, искореняют поро-
ки и насаждают добродетели. Мы долж-
ны обратиться к дисциплине, поня-
тию нравственному и политическому. 
Здесь нет излишней политизации про-
блем, стоящих перед Пугачевом. Поли-
тика, если верить современному толко-
вому словарю, это деятельность орга-
нов государственной власти и управ-
ления. Естественно, местные  справед-
ливороссы ставят цель войти в органы 
местного самоуправления, чтобы влиять 
на принимаемые решения, проводить 
в жизнь программные установки своей 
партии. Это отчасти удается. В Горсове-
те текущего созыва четверо депутатов 
представляют партию СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Недавние выборы в районное 
Собрание также показали растущее вли-
яние партийной организации эсеров.

Организационно-партийная работа 
– это трудный созидательный процесс, 
сопряженный с подбором, расстанов-
кой, воспитанием кадров. За пять лет 

своего существования местное отде-
ление партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ окрепло, имеет 12 первичных 
организаций, крепкую исполнитель-
скую дисциплину и, главное, показыва-
ет своим составом, что является орга-
низацией, созданной «снизу», способ-
ной жить интересами человека труда, 
защитить его, отстоять достоинство. 
Судите сами: в рядах местного отделе-
ния партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
только восемь служащих. Остальные – 
рабочие, студенты, пенсионеры, пред-
ставители малого бизнеса. Организа-
ция насчитывает 420 человек.  Приток 
новых людей растет гораздо быстрее, 
чем потери. Уходят из партии не мно-
гие, как правило, те, кто надеялся на 
льготы, привилегии, «хлебную» долж-
ность. Районная  организация эсеров 
растет и усиливает свое влияние.

В поселке Заволжском, например, 
первичной партийной организацией 
руководит заслуженный человек, быв-
ший глава поселковой администрации 
А.С. Петров. Здесь без участия спра-
ведливороссов не проходит ни одно 
событие, будь то праздник или орга-
низация ремонтных кровельных работ, 
либо обустройство поселка. Другой 
пример – село Солянка. Здесь пер-
вичной организацией партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ руководит быв-
ший директор  средней школы А.Н. 
Бухаров. Перечень можно продолжать 
и везде мы увидим людей, преданных 
идее справедливости. 

Главное сейчас, накануне выборов 
депутатов в Горсовет и Госдуму,  – про-
паганда. Активисты партии разъясняют 
людям не только ее цели и задачи, про-
граммные документы, направленные на 
справедливое устройство общества, но 
и необходимость участия каждого изби-
рателя в выборах 4 декабря 2011 года. 

Николай  ПЕТРОВ

Живем, как можем. Цыганский образ 
мыслей не дает покоя: или выпросить, 
или украсть. Растащили, что могли. 
Хорошо шло поливное оборудование, 
медь, станки. Пропали какие-то пред-
приятия, потом сгинули  отрасли. С 
кого брать налоги?  Казна тощая – про-
сто противно. Все взоры на Саратов – 
дайте миллиончик. Что-то перепадает, 
но мало. Область сама должна 23 мил-
лиарда рублей.

Без денег трудно руководить.  Приду-
мали  режим экономии под названием 
«самоограничение». Ощутили сразу. 
Вода выше второго этажа не поднима-
ется. Граждане бегают по лестничным 
маршам с ведрами или ждут полуночи, 
когда краны принесут радость робкой 
и беспомощной струей воды.

Где вода, там и пламя. Поэтому 
режим самоограничения  кабинетные 
господа – товарищи нацелили на Веч-
ный огонь, который горит в городском 
сквере Победы. 

Кого посетила эта мысль,  сказать 
нельзя, потому что автор себя не обна-
ружил. Но экономия средств на Вечном 

огне, несмотря на свою кособокость и 
ущербность, все-таки доковыляла до 
районного Собрания и при всей своей 
анонимности  явилась, как говорил 
поэт, весомо, грубо, зримо.

Депутат Д.Г. Датов сдержался и не 
стал оглашать присутствие ненорма-
тивной лексикой. Его речь была корот-
кой и взвешенной. Ни в коем случае 
нельзя гасить Вечный огонь, пото-
му что это преступление перед про-
шлым, настоящим и будущим Пугаче-
ва. Депутат предложил написать пись-
мо в газовое ведомство, чтобы оно 
взяло на себя расходы по содержанию 
Вечного огня в Пугачеве. Предполагая, 
что в ведомстве легко могут отказать,  
Д.Г. Датов призвал депутатов район-
ного Собрания и Горсовета оплачи-
вать затраты на Вечный огонь из лич-
ных средств. Цена вопроса невелика – 
20 тысяч рублей в месяц.

Д.Г. Датова поддержали. Но все-таки:  
кто же в целях экономии хотел загасить 
Вечный огонь? Найти бы автора…

Геннадий НИКОЛАЕВ

Все началось еще с партии «Родина», с 50 человек. 
А потом,  28 ноября 2006 года в Пугачеве,  в противовес 
партии власти, появилась  новая политическая сила – 
местное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в 
Пугачевском муниципальном районе, которое возглавляет 
Демокрит Германович Датов, ныне – кандидат в депутаты 
Государственной Думы от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.

Демокрит Германович Датов

Вечный огонь в пугачевском сквере Победы

Îò äåôèöèòà ñðåäñòâ – ê äåôèöèòó ìîçãîâ
На последнем заседании районного Собрания 
депутат Д.Г. Датов осудил попытки потушить 
Вечный огонь в пугачевском сквере Победы.
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Того родственники настойчиво звали 
на Кипр, но он уперся и дожил жизнь 
там, где родился — в горном районе 
Цалке на самом краю бывшего СССР. 
Там исстари компактно проживали 
греки, говорили на русском и по куль-
туре были русскими. Конечно, нацио-
нальные обычаи они хранили. Их дома 
отличались своеобразной архитекту-
рой, торжества — обрядами. Имелись 
еще какие-то особенности, но незна-
чительные, внешние. Мироощущение 
было сформировано русской класси-
кой и русским образом мысли. В Гре-
ции Демокрит Датов чувствовал себя 
чужим.

Он получил образование в Москве, 
в столичном институте. Был на виду, 
занимался общественной работой, 
носил прическу до плеч, играл в фут-
бол за сборную курса, хорошо учился 
и на излете студенческой жизни повел 
под венец избранницу судьбы. Моло-
дая жена уговорила Демокрита пере-
ехать в Пугачев, откуда сама была 
родом. В Пугачеве шло бурное мели-
оративное строительство, как раз по 
специальности, по датовскому дипло-
му инженера-гидротехника. Он начал 

мастером, но денег не хватало. Поэ-
тому Демокрит подрабатывал в мест-
ном техникуме, составляя рецензии на 
дипломные проекты. К тому времени у 
него было двое сыновей, двухкомнат-
ная квартира и 27 лет от роду.

Столица оставила след. Не улицами 
и площадями, а людьми. Обществен-
ная работа однажды столкнула Датова 
с Владимиром Семеновичем Высоц-
ким. Короткая встреча, короткий раз-
говор. Студент и не понял, что перед 
ним гений, настолько тот был свобо-
ден и доступен, в общении. Навер-
ное, это какой-то знак судьбы. Пророк, 
открывший истину целым поколениям, 
и юноша, который только начинал пои-
ски своего места в мире.

Впоследствии, когда Датов руково-
дил коллективами и у него было много 
подчиненных, он никогда не ставил 
себя выше людей труда, был с ними 
откровенен, берег их достоинство, как 
когда-то берег его достоинство один 
из великих людей эпохи.

Нет, Демокрит не был простым, про-
стеньким. Он терпеть не мог плохой 
работы, беспорядка, гнал горлохва-
тов и лентяев, защищал свое мнение 
до упора, искал и находил выгоду. Но 
в любой ситуации он оставался откры-
тым человеком.

Садчику кирпича Чурикову дирек-
тор Датов за хорошую работу выдал 
премию — материал на строитель-
ство дома: цемент, кирпич, лес, 
шифер. Руководитель не вспоминал о 
своем поступке. Он помогал и помо-
гает людям не из желания понравить-
ся, а потому что так понимает жизнь и 
по-другому себя в этой жизни не ощу-
щает.

В его рабочем кабинете рисован-
ный черно-белый портрет Высоцко-
го. Говорят, главной чертой поэта была 
щедрость.

В Пугачеве приезжий инженер – 
гидротехник быстро прошел ступени 
карьерного роста. Его избрали депу-
татом райсовета и членом райкома 
КПСС. Он был самым молодым, самым 

удачливым начальником ведущей 
строительной организации в системе 
облсельстроя. За 12 лет в селах Пуга-
чевского района Датов возвел 127 объ-
ектов социального и производствен-
ного назначения. Ему давали грамо-
ты, премии, приглашали в президи-
умы. Он был нарасхват, легко откли-
кался на просьбы районного правяще-
го слоя «уважить» компанию. Сидел, 
щурил глаза, прекрасно понимал, что 
друзей много не бывает. Стоит спот-
кнуться, шагнуть в сторону — и хоро-
вод из веселых, казалось, преданных 
лиц распадется и сгинет.

Когда строительная отрасль в Пуга-
чеве сошла к нулю и любую пристрой-
ку к старому зданию власти преподно-
сили как событие, сразу два чиновника 
районного аппарата управления полу-
чили звание «Почетный строитель». 
Они не имели касательства к ремес-
лу, не построили ни одного объек-
та, но сумели так расшаркаться перед 
министром, что тот дрогнул и подписал 
заготовленные бумаги. Датов смотрел 
в сторону. Ему было смешно и обидно.

Поворот в капитализм больно уда-
рил по отраслям Пугачева. Измени-
лись люди, пострадали предприятия. 
Демокрит из всего многоукладного 
производства строительной организа-
ции сохранил только кирпичный завод. 
Но и это дало ему возможность быть 
заметным. Все другие базы стройин-
дустрии Пугачев бездарно потерял.

На дворе стоял 2001 год. Гамлетов-
ский вопрос «быть или не быть?» тер-
зал директора. Пустые цеха, нет про-
дукции, коллектива, рынка сбыта.

Датов помнил себя маленьким. Он 
ходил к отцу, смотрел на его работу. 
Отец откладывал тяжелый инструмент, 
смахивал с лица пот и мраморное кро-
шево, говорил памятные слова о труде. 
Он учил своего сына силе преодоле-
ния.

Отец был прав. Только работа может 
избавить от порока, скуки и нужды.

Датов поднимал завод. Он знал толк 
в людях, и у него были хорошие помощ-
ники. Они и сейчас рядом на теперь 
уже благополучном, отлаженном пред-
приятии.

Позади остался дореформенный 
объем выпуска кирпича. Полностью 

обновлен автотракторный парк, уста-
новлено оборудование нового поко-
ления. Модернизация практически не 
имеет предела. Ею директор занима-
ется постоянно. Производство доброт-
ного кирпича позволило Датову укре-
питься на самарском рынке стройма-
териалов. На предприятии хороший 
производственный быт. Для рабочих 
— беспроцентные ссуды, бесплатные 
обеды в заводской столовой, престиж-
ная зарплата. Ухоженная территория: 
цветники, фруктовые деревья, зелень.

В 1991 году Демокрит Датов не 
порвал свой партийный билет и про-
должал состоять в компартии. Это было 
убеждение, а убеждения он никогда не 
скрывал. Считал,  что идеологические 
разногласия не могут извести высо-
кие чувства: дружбу, товарищество, 
любовь. Он ошибся. Почувствовал, 
как его избегают некогда близкие ему 
люди. Жена говорила: давай уедем. 
Свет, что ли, клином сошелся на Пуга-
чеве?

Из коммунистов Датов ушел, когда 
понял, что для партийных вождей про-
цесс достижения цели важнее, чем 
сама цель.

Вокруг маячила бедность. Но бес-
сменные начальники местного самоу-
правления говорили о благополучии и 
под своим руководством обещали еще 
лучшую жизнь, будто вдруг измени-
лись, стали прозорливее, ответствен-
нее и смелее. Датову предлагали всту-
пить в «Единую Россию». Он отказал-
ся. У него был свой путь. Он создал в 
Пугачеве местное отделение партии 
«Справедливая Россия». Политическое 
лидерство и депутатство в Горсовете 
Датов рассматривал как способ реа-
лизовать себя, свои знания и опыт, как 
возможность изменить место обита-
ния. 

У директора в Пугачеве дом, который 
он построил для семьи 30 лет назад. 
Датов не собирается его менять, улуч-
шать, расстраивать. Ему в нем уютно 
и спокойно. Демокрит Германович 
возится с внучкой, много читает или 
наводит порядок во дворе, сокращает 
томатные и огуречные грядки и запол-
няет пространство цветами. Так хочет-
ся красоты...

Георгий АРИСТОВ

Демокрита Датова никогда не тянуло в Грецию, на историческую 
родину. Он был там туристом, смотрел достопримечательности, 
быстро уставал от безделья, торопил жену: поехали домой. 
Может, пошел в отца, каменотеса Германа Апостоловича.

Демокрит Германович Датов

Я получил письмо от шести жите-
лей Пугачева. Вот о чем они пишут. 
По ул. Красноармейской,  329 некто А. 
Бабич построил дом. При этом щеб-
нем крупных фракций он  поднял тро-
туар почти на полметра, а также отсы-
пал подъездной путь к дому. Во – пер-
вых, пешеходы вынуждены преодоле-
вать бабичевские баррикады, во – вто-
рых, насыпь нарушила организован-
ный поверхностный сток воды. Любой 
дождь, а тем более, весеннее таяние 
снега, непременно приведут к нежела-
тельным последствиям.

Обеспокоенные граждане обра-
тились с письмом к главе городской 
администрации Б.В. Сазонову, но 
тот промолчал. Второе письмо было 
направлено председателю Горсове-
та А.Д. Воробьеву. На место прибыл 
порученец самоуправления и пообе-
щал жителям доложить о положении 
дел по инстанции. Последовал пись-
менный ответ главы администрации. 
Привожу его дословно. «На ваше сооб-

щение по поводу разногласий с сосе-
дом по отсыпке щебнем тротуара по 
границе своего домовладения сооб-
щаем, что в решении данного вопроса 
администрация муниципального обра-
зования города Пугачева полномочий 
не имеет. Рекомендуем Вам обратить-
ся в службу участковых МОБ ОВД по 
Пугачевскому муниципальному району 
или в соответствии со ст. 12 Граждан-
ского кодекса РФ Вы можете данный 
вопрос решить в судебном порядке».

Это отписка. Ситуацию нужно рассма-
тривать не по Гоголю: «Как поссорился 
Иван Иванович с Иваном Никифорови-
чем». Ситуацию нужно рассматривать, 
как самоуправство. Городская власть 
должна уважать себя, беречь свой авто-
ритет. Она обязана призвать А. Бабича к 
соблюдению правил общежития. 

Я прошу Б.В. Сазонова и А.Д. Воро-
бьева не оставлять жителей наедине с 
их проблемой, а вмешаться и навести 
порядок.

Демокрит ДАТОВТротуар с препятствиями у дома №329 по ул.Красноармейской г.Пугачева

Âîò ïîãëÿäåòü áû Ãîãîëþ
Чиновники городской администрации терпимо 
относятся к беспорядку. Борьбу с самоуправством 
они перекладывают на самих граждан. 
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– Демокрит Германович! Вы почти два срока 
были депутатом Горсовета. Недавно  балло-
тировались в районное Собрание и выиграли 
выборы.  Статус депутата районного Собрания 
выше, чем городского. Но только ли это было 
мотивацией Вашего решения?

– Основной задачей любой партии является уча-
стие в выборах и СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не 
исключение. Лидер партии, Председатель Совета 
Федерации С.М. Миронов ставит задачу  – обеспе-
чить представительство партии во властных структу-
рах всех крупных муниципальных образований. Мы с 
этой задачей справились. В Собрание Пугачевско-
го муниципального района вошли два представите-
ля партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – я и Н.Е. Гордо-
полов.

– Вы пятый раз избираетесь депутатом Пуга-
чева, Пугачевского муниципального района. 
Как никто другой знаете о проблемах жителей. 
Какие вопросы приходилось решать, например, 
на первом сроке Вашего избрания и какие сей-
час?

– Прошлое не трудно вспомнить. В 1996 году соб-
ственная доля дохода местного бюджета составля-
ла около 70 процентов. Остальное –  дотации и так 
далее. Сегодня мы наблюдаем обратную картин: 30 
процентов бюджета составляют собственные дохо-
ды и 70 процентов – дотации. Налицо перекосы меж-
бюджетных отношений с областью, как мне пред-
ставляется, умышленные. Вопрос сложный.  Корни 
многих сегодняшних проблем кроются именно здесь.

Что касается работы с населением, то вопросы 
большей частью остаются прежними: личная неу-
строенность, благоустройство города и сел. Каждое 
время имеет свои особенности. Если раньше, напри-
мер, остро стоял вопрос газификации района, то 
сегодня он, практически, решен.

Во время выборной компании 2011 года я полу-
чил 15 наказов от избирателей. Три уже выполнил. 
Остальные решу в плановом порядке. Не удивляй-
тесь. Я составляю план, реальный в действиях и вре-
мени. Нельзя работать на ощупь, стихийно. Это про-
вальный метод. У меня сохранились журналы прие-
ма граждан с 1996 года. Иногда я их перечитываю. 
Поверьте – очень поучительное занятие.

– В Доме-музее В.И. Чапаева, во всяком слу-
чае, последние четверть века протекает крыша. 
Все ссылаются на нехватку средств. Может 
быть, не хватает организации дела и дефектная 
крыша – только элемент  безответственности?

– У музея Чапаева есть руководитель, в прямые 
обязанности которого входит, в том числе и содер-
жание здания в надлежащем состоянии. К сожале-
нию, этот руководитель занимается всем чем угодно: 
состоит во всяческих советах, «играет в «Зарницу»  

во время выборных кампаний и тому подобное, вме-
сто того, чтобы заниматься своим прямым делом.

– Вы возглавляете депутатскую комиссию 
по производству. Какие задачи Вы намере-
ны решать, если производства в Пугачеве, по – 
сути, нет?

– Полное название комиссии: по промышленности, 
строительству, транспорту, ЖКХ, сельскому хозяй-
ству и связи. Перечисление отраслей предполагает 
задачи комиссии. Разве у нас нет вопросов по пере-
возкам пассажиров, грузов, тарифам на коммуналь-
ные услуги, газ, электроэнергию? Стоит задача про-
ведения скоростного Интернета во всех крупных 
населенных пунктах. Сельское хозяйство вообще 
становой хребет экономики нашего района. Несмо-
тря на то, что промышленных предприятий стало 
намного меньше – они есть. Это и «Гидрозатвор», и 
«КОМП» и «Полимерсервис», наш кирпичный завод. 
Есть небольшие вновь созданные предприятия. Так 
что, было бы желание, а работа найдется.

– Кажется, впервые в Пугачев пришло пони-
мание, что делить людей по цвету их политиче-
ских пристрастий нельзя. Коммунисты, соци-
ал – демократы, единороссы любят свой район, 
у всех одна цель – сделать жизнь населения 
лучше. Первым попробовал объединить поли-
тические силы С.И. Интулов, но его не поняли, 
дали мелкую должность, чтоб с глаз долой. Не 
пора ли вернуть его к активной работе. У него 
хороший организаторский опыт и достаточно 
сил, чтобы управлять масштабным делом.

– У нас в стране многопартийность, поэтому объ-
единять политические силы не нужно. Это основа 
демократии. Одна партия правит, другие находятся в 
оппозиции. Смена власти должна происходить путем 
выборов. Это нормальный путь развития. Несмотря 
на то, что здесь у нас много издержек, думаю, что 
время расставит все по своим местам. Сегодня мы 
часто слышим, в том числе и от местных функционе-
ров «Единой России», депутатов областной и Госу-
дарственной Дум: «Все делаем мы, пусть оппозиция 
покажет, что сделали они!» Вопрос праздный. Делать 
должны те, кто распоряжается бюджетом. А дело 
оппозиции – контролировать и критиковать действия 
действующей власти. Когда к руководству придет 
другая партия, оппонировать будет «Единая Россия». 
Это мировой опыт. 

–  Перед выборами  были предложения отка-
заться от  районного Собрания, как надуманной 
структуры управления и перейти к новой, кото-
рая бы персонально представляла каждое муни-
ципальное образование района. Ваше мнение?

– Здесь ничего нового нет. 131 Федеральный закон 
допускает формирование власти в том виде, в кото-
ром это произошло у нас 13 марта и в том, как Вы обо-
значили в вопросе. Это так называемый метод кооп-
тации. По нему власть сформирована в Хвалынском, 
Саратовском, Вольском и других районах области. 
Как раз в этих случаях никакой персональности нет. 
Наоборот, депутаты удаляются от своих избирате-
лей. Сторонники кооптации любят говорить о эко-
номии средств на выборах. Но это экономия мни-
мая. Если взять средства, потраченные на последние 
выборы и сопоставить с пятилетним бюджетом райо-
на – это доля процента. Каждый район выбирает для 
себя ту форму самоуправления, которую он считает 
наиболее эффективной.

– Безработица. Какие меры Вы могли бы пред-
ложить, чтобы хоть чем – то занять людей?

– Официальная статистика не такая страшная. Но 
существует еще и так называемая скрытая безрабо-
тица. И вот тут парадоксов много. Попробуйте найти 
квалифицированного крановщика, монтажника, 
электрика? Налицо явное несоответствие спроса и 
предложения. Для этого и существует центр занято-
сти населения. Какие меры? Не надо душить малый и 
средний бизнес, тогда работа найдется всем.

–  Облик города. Мы теряем некоторые исто-
рические здания. Например, водонапорную 
башню. Кажется, никому до этого нет дела. С 
чего, по – Вашему, нужно начать, чтобы хоть что 
– то сохранить для потомков?

– Все здания имеют своих хозяев. Хороший хозя-
ин по определению заинтересован в облике свое-
го имущества. И по идее, тут никого не нужно пону-
кать. Что касается зданий, представляющих истори-
ческую ценность, то собственники обязаны выпол-
нять соответствующие предписания по содержанию 
этих зданий в надлежащем виде, а власть следить за 
исполнением этих предписаний. Если я не ошиба-
юсь, то знаменитая водонапорная башня находится 
в хозяйстве «Облводоресурса».

– Зачем идут в муниципальные депутаты? За 
это не платят денег, если не считать рублевую 
прибавку к пенсии. Но до пенсии еще  нужно 
дожить. Что Вами движет?

– Что касается меня, то это уже, наверное, образ 
жизни. Движет стремление быть в курсе событий, 
возможность повлиять на решение какой-то пробле-
мы. Ваш вопрос скорее адресован прагматикам, а я 
никогда таким не был.

– Как Вы оцениваете ход прошедших выборов?
– Была составлена большая конкуренция партии 

власти, особенно со стороны самовыдвиженцев. 
Впервые пять человек, не представляющие правя-
щую партию, стали депутатами. Это четвертая часть 
депутатского корпуса. На некоторых избиратель-
ных участках перевес победивших над проигравши-
ми был минимальным. Ситуация в экономике райо-
на сложная. Жизнь простых людей еще сложнее. Так, 
что партии власти есть над чем подумать. Одними 
лозунгами: «Верьте только делам!» уже не обойдешь-
ся.

– Как Вы оцениваете состояние предпринима-
тельства в нашем районе?

– С одной стороны количество предпринимателей 
растет, с другой растет недовольство существую-
щим положением дел. Предприниматели испытыва-
ют давление со стороны всевозможных контролиру-
ющих органов, предпринимателей «глушат» ростом 
тарифов на энергию, газ, социальны взносы и т.д. 
Что касается проверок, то бизнес от них в шоке. Пра-
вят бал, как поет Ю. Шевчук, не те кто «с кувалдой и 
серпом», а проверяющие ведомства. Просвета не 
видно.

– Что Вы считаете самым порочным в нашей 
жизни?

–  Двуличность. Вранье.
– Извечные вопросы: кто виноват и что делать?
– Народоволец Чернышевский спросил: что 

делать, написал по этому поводу книгу, но ответа не 
дал. Некрасов о народовольцах сказал скорбно: «Ему 
судьба готовила путь славный, имя громкое народ-
ного заступника, чахотку и Сибирь». Наверное, есть 
вопросы, на которые нет ответов. Надо просто жить 
и радоваться жизни, растить детей и внуков, одари-
вать их теплом и уютом. И не врать.

Вопросы задавал Сергей АРИСТОВ

Íå íàäî äóøèòü ìàëûé è ñðåäíèé 
áèçíåñ, òîãäà ðàáîòà íàéäåòñÿ âñåì

Работники кирпичного завода на демонстрации 
в День Победы

Склад готовой продукции кирпичного завода

В гостях у «Пугачевского времени» депутат районного Собрания, 
председатель местного отделения партии  СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
директор кирпичного завода Демокрит Германович Датов.
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– Какой смысл Вы вкладываете в 
понятие «справедливость»?

– Еще Цицерон говорил  «Существу-
ет два начала справедливости: первое 
– никому не вредить, второе – прино-
сить пользу обществу». Это нравствен-
ные понятия. Они  могучие, но общие. 
Возьмите любого чиновника, который 
отстроил себе особняк. Все понима-
ют, что на зарплату он этого сделать не 
может, но «домик» стоит и все понима-
ют, дело нечисто. Выходит, мало одних 
нравственных норм, чтобы наладить 
правильную жизнь. Нужна сила. Поэ-
тому я понимаю справедливость, как 
истину в действии.

– Вы когда нибудь меняли свою 
точку зрения?

– Мир меняется, меняемся мы, 
меняются наши ощущения. Когда-то я 
состоял в КПСС. Уже пять лет – в пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. На мой 
взгляд, это единственная партия, кото-
рая имеет четкую программу и цель.

– Что помогает Вам находить 
выход из безвыходных ситуаций?

-Жизненный, профессиональный 
опыт и оптимизм.

– В сказках добро всегда побеж-
дает зло. А в жизни?

– Бывает, что зло остается безнака-
занным. Но со временем все становит-
ся на свои места.

– Изменилось ли к Вам отноше-
ние окружающих после Вашего 
ухода на пенсию?

– Я не почувствовал перемен. В Гор-
ном, где я долгое время работал, мои 
друзья мне по-прежнему рады. В Пуга-
чеве люди, с которыми я общался, 
относятся ко мне хорошо, в том числе 
и бывшие сослуживцы. Мне грех оби-
жаться.

– Согласны ли Вы с тем, что все 
тайное рано или поздно становит-
ся явным?

– Конечно. Мы узнаем, кто, как и за 
сколько обзавелся недвижимостью и 
землей, выясним многое другое. Вооб-
ще, в Пугачеве  с момента реформ про-
изошло много любопытного.

– Можете ли вы назвать себя удач-
ливым человеком?

– Без сомнения! Что бы я не хотел, 
что бы не задумывал, у меня всегда и 
все получалось.

Вопросы задавал Сергей  АХМАКОВ Евгений Борисович Силантьев

Наш корреспондент беседует с бывшим начальником 
горотдела милиции, членом Совета местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Евгением Борисовичем Силантьевым.

«Не средство массово  информации» 
стилизовано под популярную газету 
«Жизнь». Авторы «мочат» коммунистов 
и СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. Дело 
противозаконное, но для тех, кто живет 
по понятиям, правового поля  не суще-
ствует. Они огорожены могуществом 
покровителей. 

Черный пиар – это когда тебя обма-
жут сажей, а ты отмывайся, как хочешь. 
Наши граждане печатному слову верят. 
Когда информационный листок «Жизнь 
политическая» извещает публику, 
что семья депутата Госдумы от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ Киры Лукьяно-
вой украла у народа 43 млрд. рублей, 
сердце заходится, как у астронавта 
Нила Армстронга, когда тот ступил на 
луну. Неважно, что Кира Лукьянова уже 
давно не в СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
важно бросить камень. Вдруг, долетит 
и попадет в  цель?

Нелюбовь к справедливороссам у 
авторов черного пиара не знает гра-
ниц. В своем железобетонном марше 
против левых сил отцы «Жизни поли-
тической» дошагали до самой окраи-
ны Пугачева, до небольшого кирпич-

ного завода.  Есть большой кирпич-
ный завод, но он в Энгельсе и не попа-
дает в расклад умельцев от пропаган-
ды. А гражданин Д.Г. Датов при пуга-
чевской прописке и пугачевском кир-
пичном заводе вызывает негодова-
ние у авторов «информационного 
листка»: Датов состоит в СПРАВЕД-
ЛИВОЙ  РОССИИ, создал ее мест-
ное отделение в Пугачевском районе, 
да еще московский партсъезд выдви-
нул его кандидатом в депутаты Гос-
думы. У пиар-специалистов возникли 
трудности. У Датова нет миллионных 
дел, предпринимательство прозрач-
но, как витринное стекло. Но «Жизнь 
политическая» обнаружила грузовик 
на заводской территории. Неважно, 
что большегрузы и спецтехника явля-
ются звеном технологической цепи. 
КАМАЗ наталкивает на идею неоткры-

той денежной струи. Не иначе, дума-
ют пиар-специалисты, Д.Г. Датов «…
еще и владелец автобазы и занима-
ется транспортным бизнесом». Чушь 
какая-то. Любой в Пугачеве скажет, что 
к извозу Д.Г. Датов не имеет никакого 
отношения.

Подметные письма – изобретение не 
сегодняшнее. Большой Энциклопеди-
ческий словарь дает следующее опре-
деление подметных писем: «тайные 
доносы, угрозы, а также агитационные 
листки – средство политической борь-
бы в России XVI–XVIII веков». Оказыва-
ется, составители словаря поторопи-
лись похоронить подметные письма. 
Живут письма, здравствуют их соста-
вители. 

Кто говорил о честных, чистых, про-
зрачных выборах?..

Георгий  АРИСТОВ

Недавно получаю заказное пись-
мо из Пугачевского отделения Пенси-
онного фонда с требованием об упла-
те недоимки в размере одного рубля 
ноль трех копеек. Я, как индивидуаль-
ный предприниматель, на протяжении 
многих лет являюсь добросовестным 
плательщиком страховых взносов.

 Смотрю на конверт – на нем накле-
ено почтовых марок с медведями на 
сумму 24 рубля 15  копеек. Плюс сам 
конверт и два отпечатанных на ком-
пьютере листа. Это еще, как минимум, 
четыре рубля. Плюс работа того, кто 
этот текст печатал, заклеивал, отвоз-
ил на почту. Еще рублей пять. Итого – 
33 рубля. 

Сам собой напрашивается вопрос: 
сколько таких бестолковых, вредных 
писем отправлено по городу, райо-
ну, области? Подобные требования 
мы получаем не так уж и редко! Сумма 
набегает внушительная. Возможно, 
ничтожные недоимки – это погрешно-
сти при компьютерной обработке или 
при округлении цифр. Но ведь есть и 
другие способы исправления таких 
ошибок!

Предлагаю начальнику Пугачев-
ского отделения Пенсионного фонда 
вычесть эту сумму из зарплаты кон-
кретного исполнителя, чтобы впредь 
было неповадно так бездумно транжи-
рить казенные деньги!

Согласен принять этого работника к 
себе на завод для стажировки! Думаю, 
что в частном секторе он так бало-
ваться не будет! Обязательно сообщу 
о данном факте депутату областной 
Думы, начальнику областного Пенси-
онного фонда, а то он часто плачется в 
Думе о нехватке средств.

Демокрит  ДАТОВ

Ну, дожили. Вот и черный пиар тут как тут. Сработано грубовато, 
но подействовать может, особенно на впечатлительных людей, 
которые не привыкли к большой лжи.  В почтовых ящиках 
Пугачева появилась полноцветная газета, которую анонимные 
авторы назвали информационным листком и на всякий случай 
пояснили, что это не средство массовой информации.

Начиная с Президента страны и заканчивая чиновниками 
районного масштаба, всех беспокоит нехватка денежных 
средств для Пенсионного фонда. На то есть много причин. 
Я хочу рассказать о конкретном случае, 
который поразил меня.

(При подготовке данного 
выпуска использованы материалы, 
опубликованные в 2010, 2011 годах  

в газете «Пугачевское время»).


